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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITE DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 10 DÉCEMBRE 2024 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 10 DECEMBER 2024 
  



Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BASTIN Thérèse Comprendre les inégalités de patrimoine : le rôle de la taxation et des transmissions intergénérationnelles 
Understanding Wealth Inequalities: The Role of Taxes and Intergenerational Wealth Transfers 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BLONDIAU Tom Enquête de terrain sur les mouvements pour le droit à la terre et au territoire à Liège : usages et critiques du droit de
l'aménagement du territoire au sein des mouvements sociaux 
Field investigation into movements for the right to land and territory in Liège: uses and criticisms of land planning law within
social movements 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BOUHIER Roxane Ethnographie d'une expérience politique transformatrice : pratiques et arguments queer et féministes au sein de la
contestation antinucléaire à Bure (France) 
Ethnography of a transformative political experience: queer and feminist practices and arguments within the anti-nuclear
protest in Bure (France) 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BRAGAGNOLO Florine Regarder les visages défigurés. Une analyse butlerienne du Service de chirurgie maxillo-faciale du CHU d'Amiens et de
l'Institut Faire Faces 
Looking at Disfigured Faces. A Butlerian Analysis from the Maxillofacial Surgery Department of Amiens University Hospital
and the Faire Faces Institute 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CAMPBELL Ellen Personne n'est une île : paysages de l'habitat rituel, stratégies d'habitat et liens communautaires à l'Age du Bronze égéen
ancien 
No one is an island: Populating ritual landscapes, settlement strategies and community ties in the Aegean Early Bronze Age 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CHOMÉ Céline L'expérience de la naissance faite par des femmes issues de la diversité socio-économique et culturelle bruxelloise, à
l'intersection de leur situation de vie et de leur parcours de soins. 
The birth experience of women from Brussels' socio-economic and cultural diversity, at the intersection of their life situation
and their care pathway. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CHRIFI Nora Langage et métacognition : étude de l'influence du discours métacognitif des enseignants sur le développement langagier
d'enfants de maternelle 
Language and metacognition: impact of teachers' metacognitive talk on kindergartens' language skills 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

COLINVAUX Eléonore L'intimité au coin de la rue. Ethnographie et co-construction des savoirs sur le sans-abrisme féminin dans l'espace urbain
carolorégien. 
Intimacy on the street corner. Ethnography and co-construction of knowledge on woman homelessness in the urban space of
Charleroi. 
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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITÉ DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 10 DÉCEMBRE 2024 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 10 DECEMBER 2024 
  

Instrument Candidat-Candidate
Applicant

Titre du projet
Project title



Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DEGREEF Nathan Éthique de la virtualisation des soins à domicile : le cas de la télésurveillance de patients âgés en perte d'autonomie 
Ethics of Virtualizing Home Care: The Case of Remote Monitoring for Elderly Patients with Loss of Autonomy 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DEGRYSE Ladine Les traces mémorielles contestées dans l'espace public bruxellois : un dialogue impossible ? 
Contested memorial traces in the Brussels public space: an impossible dialogue? 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DERDARI Mohamed Gentrification et forme de la ville: Analyse des conséquences de phénomènes socioéconomiques urbains 
Gentrification and city shape: An analysis of the consequences of urban socioeconomic phenomena 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DUYSINX Antoine Impact des catastrophes climatiques sur le risque de crédit des PME 
Impact of climate natural disasters on SME credit risk 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

EL KADDOURI Sami Caractérisation et prise en charge de la fatigue cognitive dans la maladie d'Alzheimer et chez les personnes âgées à risque :
Déterminants, impact cognitif et intervention psychoéducative 
Characterizing and Addressing Cognitive Fatigue in Alzheimer's Disease and At-Risk Older Adults: Determinants, Cognitive
Impact, and Psychoeducational Intervention 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

FIERENS Loïc A l'ombre des guerres passées et à venir : mémoires de la violence et anticipation du recours à la force armée dans le cadre
de la politique de défense belge 
In the shadow of past and futur wars: violence's memory and use of force's anticipation in Belgian defense policy 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

FOURNIER Alix Négocier la transition : une sociologie des interactions entre personnes trans et prestataires de soin dans la médecine des
transitions de genre en Belgique francophone. 
Negotiating transition: a sociological study of interactions between trans individuals and healthcare providers in trans
medicine in French-Speaking Belgium 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

GANE Arnaud Repenser le lien entre le social et la nature: le rewilding européen, un mouvement jeune et expérimental à l'épreuve des
enjeux politiques de la conservation de la biodiversité 
Rethinking the link between society and nature: the European rewilding movement, a young and experimental movement,
confronted with the political challenges of biodiversity conservation 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

GIUFFREDI Francesca Monuments et héritages coloniaux : une analyse comparative entre les cas belge et italien. Patrimoine, identités et pratiques
mémorielles du XIXe siècle aux débats contemporains. 
Colonial Monuments and Heritage: A comparative analysis between the Belgian and Italian Cases. Heritage, identities, and
memory practices from the 19th Century to contemporary debates. 
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Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

GODEFROID Leeloo Étude du phénomène des agressions sexuelles facilitées par une substance en Belgique. 
Study of drug-facilitated sexual assaults phenomenon in Belgium. 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

HASENKNOPF Raphael Les enjeux de l'urbanisme transitoire en quartier populaire : production, appropriation et valorisation de l'espace. 
The challenges of transitory urbanism in low-income neighborhoods: production, appropriation and valorization of space. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

HOFFSUMMER Camille Rejouer le passé, questionner le présent. Le reenactment des expositions d'art moderne et contemporain des années 1960 à
nos jours 
Replaying the past, questioning the present. The reenactment of modern and contemporary art exhibitions from the 1960s 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

JANSSENS Céline L'écologie complexe du mourir à domicile en Belgique francophone : approche ethnographique 
The complex ecology of dying at home in French-speaking Belgium: an ethnographic approach 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

KEPPENNE Juliette Le système belge réformé de lutte contre les violences sexuelles faites aux femmes : étude de terrain, analyse
internationaliste et perspectives d'améliorations au regard du droit comparé. 
The reformed Belgian system for combating sexual violence against women: field study, internationalist analysis and
prospects for improvement based on comparative law. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

KERSTEN Alice Comment le libraire vient au lecteur? Etude de la prescription médiatique des librairies indépendantes (1980-2020, Belgique,
France, Suisse, Québec) 
How does the bookseller come to the reader? Study of the media prescription of independent bookshops (1980-2020,
Belgium, France, Switzerland, Quebec) 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

KOUTSOUGERAS Iphigénie Démocratie délibérative et inégalités : les assemblées citoyennes tirées au sort à l'épreuve de l'intersectionnalité 
Deliberative Democracy and Inequalities: Citizen Assemblies and the Challenge of Intersectionality 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

LAAMAL TANJI Loujaine Le combat pour l'indépendance tchétchène à l'ombre de la guerre en Ukraine : une décolonisation portée par la diaspora ? 
The fight for Chechen independence and the war in Ukraine: a decolonization driven by the diaspora? 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

LOPEZ BAYON Gaizka Un Héritage Ubiquitaire : la vie sociale des 'forever chemicals' 
A Ubiquitous Legacy: the social life of forever chemicals 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MICHAUD Juliette L'accommodation interdialectale en arabe : une ethnographie linguistique de l'interprétation de services publics à Bruxelles. 
Interdialectal accommodation in Arabic: a linguistic ethnography of public service interpreting in Brussels. 
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Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MILLIEN Eléa Prévention des troubles cognitifs : Impact de la réserve cognitive, la nutrition, la variabilité de la fréquence cardiaque et d'une
éducation à la santé chez des sujets avec ou sans plainte cognitive 
Prevention of cognitive disorders : Impact of cognitive reserve, nutrition, heart rate variability and health education in subjects
with or without cognitive complaints 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MONFORT Christophe Etude transdisciplinaire des possibilités de gestion intégrée des inondations dans trois à cinq bassins versants en amont de
zones urbanisées du Brabant Wallon 
Transdisciplinary study of the possibilities of integrated flood management in three up to five catchment areas upstream of
urbanised areas in Walloon Brabant 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

PUDLES Nathan Intensification du travail, flexibilité et burnout: de l'auto-gestion à la charge mentale 
Work intensification, flexibility and burnout: from self-leadership to mental load 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

RONTI Thomas Les communautés virtuelles de personnes vivant avec des troubles de santé mentale sévères sur Instagram et TikTok:
nouvelle forme de pair-aidance et nouveaux espaces de self-care? 
Virtual Communities of People Living with Severe Mental Health Disorders on Instagram and TikTok: A New Form of Peer
Support and Emerging Spaces for Self-Care? 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

SCHREURS Astrid Bâtir l'Université à la fin du XIXe siècle. Une analyse holistique des chantiers monumentaux des Instituts Trasenster de
Lambert-Henri Noppius à Liège (1880-1889) 
Building the University at the End of the 19th Century: A Holistic Analysis of the Monumental Construction Sites of the
Trasenster Institutes of Lambert-Henri Noppius in Liege (1880-1889) 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

SEMENOFF Vladimir Les colonies industrielles du Donbass. Sociétés nouvelles, nouvelles sociétés. (1880-1920) 
The Industrial Settlements of the Donbass. New companies, new society. (1880-1920) 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

SISTIAGA Sonia Processus de régulation émotionnelle dans l'anxiété sociale, le binge drinking, et leur comorbidité 
Emotion regulation processes in social anxiety, binge drinking, and their comorbidity 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

TRIBEL Alexis Cohabiter avec le faucon pèlerin à Bruxelles : alliances et frictions dans la ville multispécifique 
Living Alongside the Peregrine Falcon in Brussels: Alliances and Tensions in the Multispecies City 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

VEYS Sarah La durée des procédures d'asile en Belgique. Etude sur la place de la temporalité dans le droit. 
The length of asylum procedures in Belgium. Study on the place of temporality in law. 
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Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

WALSH Peter Angoisses numériques et avatars valorisants : une ethnographie de la santé mentale dans la réalité virtuelle sociale 
Digital Anxieties and Empowering Avatars: An Ethnography of Mental Health in Social Virtual Reality 
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Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

DAVREUX Zoé Activer les émotions des jeunes dans des projets éducatifs pour agir face au dérèglement climatique ? 
Activating young people's emotions in educational projects to take action on climate upheaval ? 

Boursier FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

DELVAUX Guillaume Le fédéralisme personnel à Bruxelles : évolutions et théorisation 
Personal federalism in Brussels: developments and theorie 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

KIMILLI Gul Réactions des employés face à l'irresponsabilité sociale des entreprises (iRSE) 
Employees' reactions to corporate social irresponsibility (CSiR) 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

MARLIER Zoé Gouvernance démocratique et égalité de genre : Le cas des coopératives 
Democratic governance and gender equality: the case of cooperatives 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

PANDIT Angel Façonner l'identité : les effets de la politique, du climat et des médias sur les choix religieux et ethniques en Inde 
Shaping Identity: The Effects of Politics, Climate, and Media on Religious and Ethnic Choices in India 
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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITÉ DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 10 DÉCEMBRE 2024 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 10 DECEMBER 2024 
  

Instrument Candidat-Candidate
Applicant

Titre du projet
Project title



Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BANERJEE Nilosmita Étude du "loss chasing" et de ses mécanismes cognitifs dans les jeux de hasard et d'argent en ligne. 
Understanding Loss Chasing and its underlying Cognitive Mechanisms in Real Online Gambling 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BERNON Bastien Essais théoriques et empiriques sur les inégalités de revenus du travail, l'inflation et le chômage dans les économies de
réseaux 
Theoretical and empirical essays on labor income inequality, inflation and unemployment in network economies 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CHARLIER Louise Constellation d'imaginaires spatiaux : repenser nos liens à l'espace et à la Terre par l'étude des récits alternatifs du cosmos 
Constellation of spatial imaginaries: rethinking our links to space and the Earth through the study of alternative narratives of
the cosmos 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CITULI ALINIRHU Vedaste 'Forêt à protéger ou à partager?' conservation de la nature et déracinement identitaire des Peuples Autochtones Pygmées du
Sud-Kivu, Est de la RDC 
'Forest to protect or to share?' nature conservation and identity uprooting of the Indigenous Pygmies Peoples of South Kivu,
Eastern DRC 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CORTEN Hugo Le discours de la paix et de la prospérité au service d'une intégration territoriale néolibérale ? Recomposition du régime de
pouvoir dans l'ère du postconflit en Colombie 
The discourse of peace and prosperity at the service of neoliberal territorial integration? Reconfiguring of the power regime in
Colombia's the post-conflict era 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

ENK Markus Les Systèmes alimentaires Apurina: entre forêts alimentaires et l'alimentation industrialisée en la Terre Indigène Caititu, dans
le sud-ouest de l'Amazonie brésilienne 
Apurina Food Systems: Between Food-Forests and Industrialized Food in the Caititu Indigenous Land, Southwestern Brazilian
Amazon 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

FORTUNIER Camille Fabrique du bas seuil : gouvernance en réseau de la santé sociale et exilé-es en situation de précarite. Etat palliatif et
humanitarisé. 
Low-threshold social healthcare : network governance of social health and undocumented migrants. Palliative and
humanitarised state. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

HARMEL Chloé Le couple, vecteur d'inégalités? Analyse du droit patrimonial au prisme du genre 
Is the couple, a source of inequality? A gender analysis of patrimonial law 
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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITÉ DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 10 DÉCEMBRE 2024 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 10 DECEMBER 2024 
  

Instrument Candidat-Candidate
Applicant
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Project title



Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

HEYLENS Alice Traduction de la LSFB (langue des signes de Belgique francophone) vers le français : Analyse des erreurs et solutions de
traduction chez les apprenants et les professionnels 
Translating from Sign Language of French-Speaking Belgium (LSFB) into French: Analysis of Errors and Translation
Solutions in Student and Expert Translation 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

IMIN Sonya Négociation des identités et des représentations chez les artistes ouïghours de la diaspora 
Representations and Identity: Negotiations of Uyghur Artists in Diaspora 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

KWON Marie "Une théorie de l'Indo-Pacifique et ses conséquences pour l'action extérieure de l'Union européenne" 
"A theory of the Indo-Pacific and its consequences for European External Action" 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MAES Henry Contribution des mouvements sociaux à la polarisation affective : comment les mobilisations LGBTQI+ et antigenre façonnent
les identités collectives "nous contre eux". 
Social movements contribution to affective polarization: how LGBTQI+ and anti-gender mobilizations shape "us vs. them"
collective identities. 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MALEMPREZ Adrien Aspects musicaux d'un monde arabe hollywoodien : le cas des bandes-musiques de Hans Zimmer et de ses collaborateurs à
Remote Control Productions entre 1998 et 2010. 
Musical aspects of a Hollywood Arab World : the Case of the Soundtrakcs by Hans Zimmer and his Collaboratoirs at Remote
Control Poductions between 1998 and 2010. 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MARRA DE ARTINANO Ignacio L'Impact Local des Entreprises Multinationales: Comment Elles Affectent les Économies Émergentes 
The Local Impact of Global Firms: How Multinational Companies Affect Emerging Economies 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

PIRON Léonor Les troubles des sons de la parole chez l'enfant francophone d'âge préscolaire : leurs liens avec les troubles myofonctionnels
orofaciaux et leur dépistage précoce dans un but de prévention 
Speech sound disorders in French-speaking preschoolers: their relationship with orofacial myofunctional disorders and their
early screening as a prevention purpose 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

RISHEHCHI FAYYAZ Mohammad Conception de réseaux de chaînes d'approvisionnement pour accroître la résilience 
Designing Supply Chain Networks to Increase Resilience 
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Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

ROBBEETS Caroline Vers une éducation critique aux interfaces des réseaux sociaux : conception et évaluation d'une activité éducative à
destination des adolescent·es 
Towards a critical education about social network services interfaces: design and assessment of an educational activity for
adolescents 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

SCHITTEK Alice Le burnout parental augmente la violence envers les enfants : Pourquoi et dans quel cas ? 
Parental burnout increases violence towards the offspring : Why and which case ? 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

SURINX François-Xavier Approche sémio-rhétorique des méthodes de catégorisation des jeux vidéo et de leur pratique 
A Semiorhetorical Approach to the categorisation methods of Video Games and their Practice 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

TIELEMANS Leyla Pour une didactique des représentations à partir de l'identification et de l'analyse des représentations linguistiques des
habitants de la Région de Bruxelles-Capitale. 
Identification and analysis of the linguistic representations of the Brussels-Capital population to serve foreign language
teaching. 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

VIA BALOLE Christian Le travail forcé au Congo (1885-1960) : les discours de légitimation à l'épreuve du cadre juridique international. 
Forced Labour in the Congo (1885-1960): discourses of legitimization put to the test of the international legal framework. 
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